

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian hukum empiris atau biasa yang disebut penelitian hukum sosiologis atau dengan penelitian lapangan.¹ Objek kajian dalam penelitian hukum empiris adalah perilaku hukum dalam kenyataan masyarakat. Karena penelitiannya dilakukan di lapangan maka data yang digunakan adalah data primer² untuk menemukan fakta yang terjadi di lapangan melalui wawancara kepada informan lalu mengumpulkan data yang dibutuhkan dan mengidentifikasi masalah sehingga tertuju kepada penyelesaian masalah.³ Dalam hal ini peneliti memperoleh data penelitian ini melalui wawancara dari pengguna aplikasi mencari jodoh yang mengalami langsung atau mempunyai pengalaman dalam mencari jodoh melalui aplikasi mencari jodoh.

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan penelitian kualitatif yang dimana suatu proses penelitian dan pemahaman yang berdasarkan pada metode yang menyelidiki suatu fenomena sosial dan masalah manusia. Pada penelitian ini peneliti membuat suatu gambaran

¹ Jonaedi Efendi & Johnny Ibrahim, *Metode Penelitian Hukum Normatif dan Empiris*, (Depok: Prenadamedia Group, 2016). Hlm. 149.

² Nur Solikin, *Pengantar Metodologi Penelitian Hukum*, (Pasuruan: Cv. Qiara media, 2021). Hlm. 30.

³ Salim & Syahrudin, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Citapusaka media, 2012) Hlm. 149

kompleks, meneliti kata-kata, laporan terinci dari pandangan informan dan pada situasi yang alami.⁴ Penulis akan mendeskripsikan sesuatu dengan apa adanya sesuai data yang di dapatkan dari informan.

B. Lokasi Penelitian

Guna mendukung penelitian ini dalam mendapatkan data yang valid maka penelitian ini berlokasi di Kecamatan Banjarmasin Utara dan Banjarmasin Timur Kota Banjarmasin pada Kecamatan tersebut terdapat delapan pengguna yang melakukan pencarian jodoh melalui aplikasi mencari jodoh.

C. Data dan Sumber Data

1. Data.

Data adalah fokus penelitian yang akan dicari.⁵ Data yang di cari dalam penelitian ini adalah:

- a. Identitas Informan mencakup: nama, umur, pekerjaan, alamat, riwayat pendidikan terakhir dan aplikasi yang digunakan untuk mencari jodoh. Dengan adanya informasi identitas informan maka akan membuat penelitian ini lebih jelas siapa informan yang memberikan pendapatnya.
- b. Pendapat pengguna dan alasan dari pendapat pengguna terkait penggunaan aplikasi mencari jodoh dalam upaya mencari jodoh.

⁴ Iskandar, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Gaung Persada, 2009) cet.1 Hlm. 11

⁵ Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*, (Banjarmasin: Antasari Press, 2011), Hlm.64.

Peneliti ingin mengangkat terkait sudut pandang dari pengguna karena belum ada yang mengangkat.

2. Sumber data

Sumber data dalam penelitian adalah subyek dari mana data dapat diperoleh.⁶ yaitu:

a. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini adalah informan yaitu orang yang menjadi objek penelitian atau orang yang kita jadikan sebagai sarana mendapatkan informasi ataupun data.⁷ Data yang digali pada penelitian ini didapatkan dari delapan orang pengguna yang mencari pasangan melalui aplikasi mencari jodoh di kota Banjarmasin yakni Banjarmasin Timur dan Banjarmasin Utara.

D. Teknik Pengumpulan Data

Metode yang digunakan untuk mengumpulkan data dalam penelitian ini adalah wawancara, yaitu proses tanya jawab yang dilakukan secara lisan, di mana dua orang atau lebih saling bertatap muka dan mendengarkan informasi atau keterangan yang mereka alami atau ketahui secara langsung.⁸ Wawancara yang

⁶ Suharsimi Arikuntoro, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik* (Jakarta:PT Adi Mahasatya, 2006), Hlm. 129.

⁷ Umi Narimawati. *Metodologi Penelitian Kualitatif Dan Kuantitatif, Teori Dan Aplikasi*. (Bandung: Alfabeta, 2008). Hlm.98

⁸ Supardi, *Metodologi Penelitian*, (Mataram : Yayasan Cerdas Press, 2006). Hlm.99

akan dilakukan peneliti untuk mencari informasi terkait pencarian jodoh melalui aplikasi mencari jodoh yang pengguna alami secara langsung.

E. Teknik Pengolahan data dan Analisa Data

Setelah melakukan penelitian, peneliti akan mengolah data serta menganalisis data-data yang telah diperoleh melalui wawancara yang terdiri dari langkah-langkah berikut:

1. Teknik Pengolahan Data

Setelah peneliti mengumpulkan data , selanjutnya yaitu mengolah data dengan langkah-langkah sebagai berikut:

- a. Menyatukan data, setelah semua informan di wawancarai maka hasil wawancara tersebut disatukan.
- b. Memilah data, setelah menyatukan data dari informan kemudian memilah dan menyimpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini.

2. Teknik Penyajian

Adapun teknik penyajian yaitu:

a. Deskripsi

Penulis memaparkan data mengenai pendapat pengguna aplikasi dalam mencari jodoh melalui aplikasi mencari jodoh, disajikan melalui laporan deskriptif.

b. Editing

Penulis melakukan pengecekan ulang pada data dalam permasalahan yang diangkat mengenai pendapat pengguna aplikasi

dalam mencari jodoh. penulis menggunakan editing jika ada kesalahan terhadap data-data yang telah diklasifikasi.

c. Matrikasi

Menyajikan data secara ringkas dalam bentuk tabel.

2. Teknik Analisis Data

Penelitian ini menggunakan analisis kualitatif untuk memahami dan menjelaskan makna, pandangan, dan pengalaman individu melalui pengumpulan dan analisis data berbasis teks atau narasi. Dalam konteks penelitian tentang pendapat pengguna terkait aplikasi mencari jodoh, analisis kualitatif dapat digunakan untuk mengeksplorasi berbagai aspek, seperti persepsi, pengalaman, dan sudut pandang yang lebih mendalam terkait pencarian jodoh melalui aplikasi mencari jodoh.